

- « guerriers ont planté l'étendard tricolore sur les cadavres amoncelés des lâches satellites des tyrans; c'est pour établir le règne de la douce égalité que la baïonnette et les bras vigoureux des Sans-Culottes ont inondé les sillons du sang impur des esclaves. O toi, infâme maison d'Autriche! ton heure dernière s'approche; tes crimes accumulés depuis plusieurs siècles ont glacé l'univers d'horreur et d'épouvante. Nos soldats courageux sont les anges exterminateurs de l'Eternel, en écrasant ton insolent orgueil, en abaissant ton front audacieux.... etc. »
1575. 5 Mort, au château de Pierre-Scise, de Charles d'Alençon, prince du sang royal, archevêque de Lyon, célèbre par les démêlés qu'il eut avec Archimbaud de Comborn, sénéchal de Lyon. Voyez le *Gallia christiana* et le *Calendrier historique* de M. Cochard, pour l'année 1829, page 52.
1811. 7 Mort de Marc-Antoine Petit, médecin, auteur de plusieurs ouvrages en prose et en vers, membre de l'Académie de Lyon, etc., né le 3 novembre 1766. — Il a légué à la bibliothèque de la ville de Lyon sa collection du *Moniteur*. — Son éloge a été prononcé par MM. Cartier et Parat.
1477. 8 Bartolomieu Buyer, le premier qui ait introduit à Lyon l'art de l'imprimerie, vers 1473, publie une traduction faite par frère Jullian Macho, docteur en théologie, du livre intitulé : *Le Miroir de la vie humaine, fait par Roderigue hispaingol, évêque de Zamorensis*. — C'est à frère Jullian que nous devons la première traduction publiée dans notre langue du *Nouveau-Testament*, mais il paraît qu'il eut pour collaborateur Pierre Farget ou Sarget qui était aussi docteur en théologie. Tous deux étaient de l'ordre des Augustins et demeuraient au couvent de Lyon, près de l'atelier de Buyer. Ils composèrent pour lui et pour plusieurs autres imprimeurs de notre ville, au XV^e siècle, différents ouvrages qui sont aujourd'hui d'une extrême rareté.
1600. » Henri IV vient à Lyon pour la quatrième fois; il y séjourne jusqu'au 11 août suivant. Voyez l'*Hist. de Lyon* par C. de Rubis, page 445, l'*Hist. de Bresse*, par Guichenon, page 108, et les *Séjours* d'Henri IV à Lyon, par Cochard, pages 100 et suiv.
1571. 11 Mort, à Orthez (Basses-Pyrénées), de Pierre Viret, célèbre théologien, et un des chefs de la réforme en Suisse et en France. La ville de Lyon, suivant d'Aubigné, fut prise plus par la langue que par les épées des Calvinistes, le 30 avril 1562 (*Hist. liv. 111, c. 7*). Il resta à Lyon depuis cette époque jusqu'en 1563, et il y exerça les fonctions du ministère. Il se joignit, dit-on, au grand vicaire de